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安 全 锂 事 會 

正 式 紀 錄 

第三年 第十六至第三十五號 

(第二四一次至第二六〇次會議） 

(—九四八年二月五日至三月二日） 

第二百四十一次會議 

一 A i四A年 二 月 五a星 期 四 午 後 二 時 三 十 分 在 紐 成 功 ^ 舉 行 

主 席 G e n e r a l M c N A U G H T O N (加 拿 大 ） 

出 席 者 下 列 各 阈 代 表 阿 根 廷 、 比 利 

時 、 加 拿 大 、 中 阈 、 哥 侖 比 龃 法 蘭 西 敍 利 

亜、良克蘭蘇維埃耻#^義共和阔、蘇維坎iîit 

會主義共和國聯盟、英聯王國、美利堅合衆 

國。 

臨時議程(文件S/Agenda 241) 

― , 通 j û i S 程 。 

二，印度巴基斯坦問題 

( a ) ̶九四八年一月一日印度代表就査 

謨嚓什米爾邦If勢致安全理事會主 

席函（文件S/628 ) 。 1 

( b ) —九四八年一月十五曰巴甚斯坦外 

交部長就査謨嘍什米爾邦淸勢致)6È 

書長面（文件S/646 ) 0 ' 

C e ) ̶ 九 四 八 年 一 月 二 十 B 巴 甚 斯 坦 外 

交部長致安全理事會主席函（文件 

S/655 ) 。 a 

二 . ：《fi過議程 

1參M安全理事會正式«ESœ三年'̶九四八年十̶月 

份 ‧ , 英 ! s e * 第 一 三 九 茧 — 四 四 頁 ° 

，同上，第六十七至八十七茛。 

3 同 上 , 第 : ^ ， 第 二 三 - 次 ， 0 

三，繼續討論卬度巴基斯坦問題 

印 度 代 表 N Gopàlaswamt Ayyangar 

和巴基斯坦代表Sir Mohammed ZafruUah 

Khan應主席請,就œ事會議库。 

主席我們在昨天安全理事會第二四〇次 

會議散會的時候，正在計論印度代表和巴基斯 

坦代表對理事會所收到的關於本程項目的各 

項提案所發表的陳述。我們也聽到了阿根廷代 

表和美國代表的意見。我ff3現在趙績討論。 

蔣廷黻先生（中阈）在未討論本問題的 

箕體以前，本人擬先對我們所採用的程序提出 

—項建議。我們已經聽到了印度代表和巴基斯 

坦代表所發表的詳盡陳述，我們現在正進行一 

般討論。本人提議在一般W論結朿以後，主席 

再與印度代表和巴甚斯坦代表直接商談，探討 

有無可能滅分歧意見並^求雙方都可以接受 

的 新 解 W 法 。 

關於這個問題的»體方面本人前次在安 

^ 事 會 對 比 利 時 代 表 所 提 出 的 決 議 草 案 C 文 

件 S/661 和 S/662 〕 發 表 , 男 時 ， 有 一 個 錯 

饑的印象，以爲這次提案已經得到了印度代表 

和巴基斯坦代表的同畲，後來知道事實並非如 

此。可是，本人並不是表示耍在今天撤囘對這 

些決議草案的贊助。本人認爲這些决議草案雖 

然方向正確，但也許不足以應付現時的需耍， 

所以應績加玫盧。"^分可以加以補充，一部 

分可以加以修改。 



有人提瞜在B»什米爾成：&豳時政府。如果 

主席接受本人所提主脹由雙方直接醃判的建 

議，成立臨時政權之議不妨在這些不公M的會 

睐加以透徹探計。 

— 項 建 可是 

議。由於憲法上的關係 

有 獲 致 解 决m能 。 

事實上， > 臨 時 政 府 是 有 時 間 j i限 制 的 政 

府 。 今 B 的 政 府 擔 任 許 許 多 多 • 。 nmmm 
切 的 不 過 是 將 來 在 査 饞 咪 什 米 爾 邦 , 的 全 民 

表决必須具正自由。倘若如此，安皿事會是 

否非建議成立崭新的政府不可呢？况且對於上 

皿 議 ， 也 可 能 提 出 安 全 理 事 會 的 權 限 問 題 

來。所以，本人提議安M事會應設法提供進 

行自由全民表決的si$^。我ira不必兼麋到 

政府的全m務，而應該集中注意我們所關切 

的鬬超，這就是全民表决問超。本人並提議在 

本人希望俟這次HKf t論终腿後舉行的不公 

本 人 還 想 到 另 ^ 皿 見 。 印 度 代 表 和 巴 

早 停 止 這 是 很 淸 楚 的 0 本 人 龉 爲 安 M 事 # M 

應向巴s«坦政府提出建議，請它將法律上和 

道 義 上 的 力 和 平 而 努 力 ， 阻 止 部 落 入 民 醮 

賴作戰。 

本人認爲從事實和心理上的觀點而論,這 

種建議仍不足皿付。所以，本人麒更提出一 

項建議，蹐安全理事#11請印度政府將它的箪 

本 

人提議在安^事會决定了甚本原刖以後，我 

們應該讓安M事會査謨a»什米爾簡題委員會 

有極大的裁奪權力，這個委員會在印度和巴基 

觸，也許可以就地找出符合我們所訂各項原則 

一實¦g f的技•的辦法，這些辦 

法决非遠在此地的安全理事會所能擬訂。 

M r D E L A T O U R N E L L E ( 法 蘭 西 ） 

印度代表和巴基斯坦代表曾經詳細鼸明印巴 

兩方現時對瞜什米爾的爭執，互相指資對方應 

負使印度、囘敎和西克人民遭受暴力的責任， 

互相控訴對方激動社會難，使印度若干地區 

事會的唯一責任是擬訂飽和平的計割，£il保 

糠度，並詆爲安，事會應該設法向赏事雙方 

法，£1便赏事甓方自顚接受。這種解,法是 

'非常迫切的事， 

的 萬 少 數 W — 巴 基 斯 坦 境 內 的 印 度 敎 

人和印虔境内囘敎人。 

法蘭西代表圉齣 

自由的全民表決是終止戰事的最有效辦法，而 

且也許是唯一辦法，因爲這m法使當地人民 

可得到自由決定自已前途的保蹬。所以,我rr 

邦君的權限和情戚問超，以及聯合圃或安 

I k » 事 干 預 瞜 什 米 爾 的 内 政 ， 決 定 * l î 

全民表決一問題，都綞過途闢的討論。以前» 

的舉行絕不致損害邦君的個人地位和權力。本 

人也同意這種意見。 

i 一 點 在 去 年 八 月 十 五 B 

印 度 大 陸 劃 ^ 二 以 前 ， 英 聯 王 阈 封8 »什 米 爾 

握有宗主權，所以，當時瞜什米爾邦君的權力 

是很有限的。 

印度代表曾着重指ffi,咪什米爾的歸附印 

度現經人民複决核准了邦君的決定之後，印 

mmmm-&.m^o從這一點看来，安m事 

果決定協助印度進行>«^*米爾和印度昝表 

贊 闻 的 工 作 , 絕 不 算 干 預 什 米 爾 ? 3 政 。 

本 人 顚 意 再 對 全 民 表 决 的 表 簡 略 意 

見 。 本 年 一 月 二 十 九 日 向 安 ^ 事 會 提 出 的 比 

主持和管制之下*fî。本人憨爲I»什米爾現時 

的撩势需耍借重這種權力和管制。從當事雙方 

的陳述顯然可見喀什未爾現]E@戰爭所蹂m ， 

這 個 戰 爭 雖 具 有 内 戰 的 " ^ • ， 但 却 有 外 來 

份子參加。 

本人方才已綞指ffl,耍決定究竟是一部分 

人民附和外來的侵略者，抑或是後者出兵援助 

他們認爲正在危難中的同族閬敎的同胞，一: 

不會有任何秸果的。 



在另一方面，我們有貴任驟遂侵略者，迫 

令他們退入自己的領土，並保障當地人民自由 

表示豳望的權利。 

喀什米爾合法政府，不問其領袖Sheikh 

A b d u l l a h 有 什 ， 秀 素 質 和 愛 阈 熱 忱 ， 現 時 

面對內戰的迫切需耍，握有極大的權力；這種 

權力將來遇全民表決結果贊成其主張的It形， 

可 能 爲 許 多 人 民 所 非 難 。 所 以 最 鲔 單 的 解 ^ 

法是成立臨時政/iï，在籙備和舉行全民表决期 

間主持政務，事後立卽解散。 

本人認爲這個臨時政府非是由國民會議黨 

和同族會《a黨的領袖們組成的聯合政府不可0 

這皿府在安全理事會的權力和控制之下執行 

職務，單獨負責採取舉行全民表決所if需的任 

何措施。 

法 蘭 西 代 表 圑 懇 切 希 望 喀 什 米 爾 爭 吿 

解決，解决印度和巴甚斯坦間的其他待決問題 

便可以收水到渠成之效。 

M r N O E L B A K E R ( ， 王 阈 ） 我 們 

解決辦法的實體進行辯論，本人覺得非常欣 

慰。本人對脑各代表所發表的言論和在計論 

開 始 時 印 度 代 表 和 巴 基 斯 坦 代 ^ 作 的 陳 述 ， 

深表at謝。雖則雙方代表Ifllft他們的陳述中提 

出 關 於 對 方 侵 土 和 所 發 生 的 殺 人 ‧ 事 件 

的控訴和反控訴，本人絕無任何不满之處。本 

實體，雙方代表提出控訴和反控訴還是很正當 

的，因爲這個事實瞪明我ff3現在所處理的情勢 

仍 然 在 危 險 的 階 段 。 

本 人 深 信 在 瞜 什 米 爾 問 黻 由 安 麯 事 會 

徹底解決以前，侵嬰和流血事件定必鎮鼸發 

生。蹦於在理事會中所提到的某幾次事件，本 

人聽到了當事雙方的報導，也接到了中立方面 

的報吿。本人可以對事實經過提出一種解釋， 

經這番解釋 f i l後，此方或彼方應負的責任也 

許便似^不如営初所想像者之甚。本人的這 

種解釋可以 證明這些事件的後生實際係因極度 

娜 所 致 。 鰌 普 和 " 《 什 米 爾 的 人 民 如 娜 績 

爲恐懼心理所支配，意外事件定'_6：艤績發生， 

見 ， 說 過 道 樣 一 句 毹 安 M 事 會 須 豳 愤 將 

事，不耍讓人指責理事會在瞎什米爾陷於水深 

火熱的時候，還在斟酌字句<»這句話已經成爲 

印度報紙的標題"嚯什米爾水深火熟，理事 

會字斟句酌"——雖然本人並不承認那句話所 

含的罪名。可是，我們if須終Jh戰事，而且必 

"終止戰事"這幾個字的意義引起若干疑 

問。這是不是僅指印度請巴基斯坦履行義搽. 

封 饋 界 ， 麵 暴 徒 ， 防 範 部 落 人 民 的 入 寇 ， 

停止給養，然後由印度軍隊順利完成皿工作 

而言呢？美阈代表說這絕不是印度代表89所 

欲，本人深信那句話是正確的。印度代表豳希 

望完全終止一切武力行動，而且希望現在躭做 

到這一步。 

剛纔有人提議巴甚斯坦應探取一些行勖， 

繭問這種行動，而且單靠這種行動，能够镀致 

上述的艙杲嗎？我們現在所處理的問題非常嚴 

重 ， 每 一 佃 A i K 須 各 本 至 誠 發 ^ 責 的 意 見 。 

本人鼹爲安M事會從未審議過如此重大，m 

人 類 的 前 途 ] ^ 如 此 目 的 問 題 。 我 們 一 定 耍 

'Li» 口如一。 

印度代表曾經徵引一月二十六日倫敦泰晤 

•ta所載的論著。那是一篇很値得注意的文 

章。在印度代表沒有提到這篇論著以前，本人 

早已讃過，並特作檩 IE—現在有一份在這 

裏。據本人所知，該報從來不會派沒有最豊富 

經驗的人镥任如此重耍的工作。本人有種種理 

由，相信這位作者的權威是很髙的。無論如 

何，他的毹曾貍由印度代表引用——而且表示 

這篇論著的主旨是什®呢？全文大意何 

在？它說，耍是安全理事會對!《什米爾問題所 

镀致的解^法不能被所有各方面認爲公允， 

那»,我們不但不能終止戰事，而且將引起铰 

題，本人希望我ff3鎮瞜ft論這個問題，直至得 

到足可赏現原定目標的辦法而後已。本人對印 

度 代 表 所 發 : ^ 論 的 出 發 點 ， 深 表Kft。 本 人 

曾經針封印度代表在大約十天以前發表的意 

人民峰湧而來。 

印度代表說過，耍謀求解決，巴基斯坦 

須對這佃問題採取强有力的行動，而且安M 

事會必須使巴基斯坦有與印度協力做到這一步 

的機會，本人深信這幾句話是正確的。我們希 

望現時就具正全面停戰，不再流血，不再珐殺 

« R 。 在 ^ 全 民 表 決 的 時 候 ， 他 們 所 投 的 菓 

我們還是需耍的。印度代表曾餒說遇，我們的 

目標是耍有一個負責的政府。我們須有這樣 

的一個計劃，問題是怎樣可以得到這個計瓤？ 



本人對中圃代表方才所發表的意見大部分 

熱f{贊同，但對他所說的關於理事會委員會的 

]Èt見，則並不完全lai意。本人不相信我們能在 

這裏通)a幾佃决議案，遣派委員，往印度， 

去實現停戰。根據本人已往的經驗和所接到的 

—切撩報，本人靱爲由安全理事會本身謀求赏 

事雙方的協議和鑌步，比敏容易得多。 

協定的內容是什资呢？绾一是巴甚斯坦在 

停止給養，咀止部落人民入犯，制止巴斯坦 

本阈的志顆軍，以及鼓勵叛民停戰方面的責 

任。此外還有設法使原已進入咪什米爾者返出 

塊外的問題，和以後維持!《什米爾境内秩序的 

間題。 

本人齬爲這些工作須由雙方政府利用安 

全理事會用任何有益方式所能提供的協助，彼 

此合作,探取聯合行動，雄能完成。可是，正 

像美阈代表在第-次對這項閬題發言時所說» 

除了激發相互信任的措施以外，我ffH還必須有 

促使參加這次不幸戰爭的各方靱淸戰事iÈf須終 

止的政治辦法。 

安全理事會各理事業已對各種需耍的步驟 

提出許許多多建鵰。我們已把這個ISil待客的 

城巿容許我們得到的餘暇，消磨在流覽安全理 

事會至;*:3«C爲Jh的各次計論的速記紀錄上。在 

̶月二十四日^的第二三五次會議的速 IE紀 

錄中，我們找得到關郷行全民表決所臃備條 

件的提案。我們找得到主張全民表決應由安全 

理 事 # ^ 且 在 理 事 力 下 進 行 的 提 案 。 我 

們找得到別的提案，主張成立沒有火蕖氣味， 

與現時戦事毫無關連，而且爲PP度和巴甚斯坦 

這兩個偉大國家所能辦到的最公允最完善的中 

立臨時政府。我們找得到關於便利外來人民同 

鄉的適営辦法、保瞪外來人民囘«m定必安全 

的辦法、鼓勵外來人民首途囘鄉的辦法、保瞪 

投惠自&的辦法、依法維持秩序的辦法等的提 

案。我們找得到關於以上各的提案。 

在這次辯論中，我們聽到了各方面對以上 

"‧ifp分提案的補充說明。本人大致阆f安全理 

事會各理事所發表的,見。本人認爲我們耍是 

不能够獲致一個以所提出的各項提紫爲基礎的 

計割，一定不能消弭這個戰爭。 

當然，中國代表方才說得非常正確，阿根 

廷 代 表 昨 天 也 極 力 强 調 這 〔 第 二 四 0 次 會 

礒〕這個問題最重耍的一部分，也就 j£所有 

其他部分的目的，還是在於全民表決。我們曾 

經詳詳細細地W論》û究竟我們應^首先審pft全 

民表决問題，抑或首先審議停戰問題，究?£應 

該先後倒置，首先審議全民表決問題，抑或依 

次進行，首先審議停戰問題。我們耱是得到同 

一ilê論，各位代表在這次辯論所發表的意見無 

不 仗 我 們 得 到 以 下 的 桔 論 我 們 i fM—併 討 論 

本人現在再指出，如果耍交戰各方現在停 

止殘殺，他們 i f須預先知道停戰以後又怎麽 

様'其他許多位代表以前都說過這句話。他ff3 

所以不措锒牲生命，是因爲他們認爲典其投 

降，不如殺身成仁。我ffli^須去18^所以有這種 

觀 含W原 因 。 全 民 表 決 IL整 個 解 « 法 的 最 重 

耍部分。昨天有人表示，全民表決的舉行實際 

不是聯合圃的工作，實1^與聯合阈不相干，歸 

根到底，全民表決的舉行是査謨喀什米爾政；ff 

和人民的問題。 

如果理事會各理事所提出的論據終於得 

勝——本人伹顚如此，安全理事會每一個理事 

現在都應該同意全民表決實際Jdl和由我們代表 

題。全民表決是用來終止戰爭的最重耍的工 

具。這是我ff3用來造成穩定It况以確保印度和 

巴基斯坦間將來和平的方法，這是我們希望用 

來涫弭牽涉到四萬萬人的戰靦的方法。 

這自然是每個國家密切關注的事項。這項 

原則在許久以前已綞由Woodrow Wilson所起 

草的阈1^聯合會盟約第十一條表明出來。那一 

條規定"任何戰爭或戰爭威脅，無論直接影響 

會 所 關 切 之 事 項 。 " 這 項 J ! ^ 則 後 來 由 蘇 維 

埃妣會主義共和阈聯盟某一位著名的代言人改 

成了全世界所承鼸和同意的新公式——他說和 

平是不可分的。 

影 響 和 平 的 一 切 事 項 然 影 響 及 每 一 個 

人。這一點曾經由憲章第一條第一項，第二條 

第五項,第二十四條第一項以及其他條欵予以 

宣示。 

這次全民表決一定耍能激勵每一個人的信 

心，包括現時參加作戰的人在內。我們大家都 

說50這句話。印度代表在前天舉行的第二三九 

者是巴甚斯坦和>iP什米爾的叛民。所以，我ff3 

^ 須 這 兩 當 事 方 面 满 畲 。 安 全 理 事 會 所 探 取 

的行劻i^;^被這兩方面認爲公允，也1^須被巴 

甚^坦政府、叛民、部落人民、印度政府、査 

謨嘍什米爾邦的丼他居民和外界人士 ^ 公 



允。本人之所以和主張^須設立無所偏袒的臨 

時行政制度的安全理事會共他理事得到同一結 

論，就是由於這难理由。如果我們耍找歷史上 

的前例，本人敢說經麼過兩次阈際危機一次 

:11上西里西亜W危機，一次是薩爾區W危機。 

本人認;^爲介乎兩次世界大戰之間的這兩次危 

機所訂的辦法顯然典在這裏所提出的各項提案 

一致。所以，本人希望理事會現在對各理事所 

提出的具體提案加以透闢審《•fto美國代表昨天 

説得很對，我們未將巴基斯坦代表團或印度 

代表H所提出的任何一點撇開不理或拒絕加以 

玫慮。 

本人希望我們對安全 理事會各理事爲終止 

殘殺，TO部落人民和共他入犯人民退出嗜什 

米爾，恢復和維持秩序，籌辦全民表決，借重 

公正持平的臨時行政辦法以確保全民表決的 

正赏進 f i^所提出來的各項具體提案，加以審 

議。 

如果我們耍這樣做，本人認爲我們當前的 

這兩佃決議案便不足以應付。我們也許應該玫 

慮能不能够獲致我們可以在不久的將來加以審 

議並據以作成肯定結論的比較完善新提案0 

本人所以耍說"不久的將來"，是因爲我們的工 

作卽將進入第四個星期。本人認爲安全理事會 

各 理事負有擬盯迅速實現穩定全面和卒計劃W 

特殊責任，自上星期五'以後這種責任尤其重 

大。本人深信印度和巴甚斯坦人民確有as求諌 

解實現和卒所須具備的寬宏大度。正像安全 

理事會的其他理事一樣——但也許耍比較一部 

分人多注意些——本人曾畢生研究戰爭是怎 

様發生的，人們心目中的戰爭目標，以及戰爭 

所產生的結果。關於這件事，本人曾經自I問， 

"瞎什米爾是不是另一個亜爾薩斯洛秫？"我 

有一位朋友寫了本害，他說瑢什米爾的江山非 

常秀美，：&色的瑰麗終生享炙不窮。可是，與 

丼爲嗒什米爾而戰爭，還不如讓當地人民有機 

會選擇歸附巴3£浙坦或歸附印度，卽侦喀什米 

爾自此就不存在。如不能在這裏謀求解决， 

—可能就是戰爭，我們須設法保證不致有此 

事。 

M r L O P E Z ( 哥 命 比 亜 ） 對 於 印 度 代 

表和巴 f f im代表他們本國所發表的陳述， 

以及對於典印度和巴S浙坦密切關連，所以能 

所作tt論，本人沒有多少有用的補充意見可以 

提出來。 

_哥侖比35代表圃雖然並不完全同意將這兩 

i 問 題 分 成 兩 個 獨 立 提 案 的 , 見 ， 也 不 完 全 

贊阆削31安全理事會前任主席在他序來提出的 

決議草案裏面所採的立場，伹仍願t贊助比利 

時代表所提出的兩決議草案〔文件S/661和 

S/662〕。可是，本人現時不《討論這些提案 

的優劣，因爲安全理事會目前的一般意見是鹰 

該鹅續進行前任主席所開始的典印度和巴甚斯 

坦代表W會談，並採用各方it這個問題所提出 

的提議和意^爲含談的甚礎。 

本人剛才聽見英聯王阈代表說，如果可 

能，我們應；;^有一個更完備的提案，以便安全 

理事會主席與印、巴雙方代表進行#談時加以 

玫慮。所以，本人利用這個機會，向安全理事 

會宣讀本人所擬的備忘錄，這不是一個眞眞正 

正的提案，而是提出若干建議，其中綜合我們 

的意見或辯論至今所得到的1=卩象。內容如下 

"鑒於印度及巴基斯坦曾提請安全 理事會 

注意査謨喀什米爾邦及印度其他各邦内可能危 

害國際和平及安全之淸勢， 

" 鑒 於 聯合阈會員國曾以維持阈際和平及 

安全一項首耍責住技典安全理事會,並同意安 

全理事會於執行此項責任下之職務時，代表各 

I指Mohandas K Gandhi被刺o 

"安全理事會 

"業已審査印度及巴基斯坦所提之耍求及 

控訴，且已對雙方請求理事會採取適當措施以 

和平解決爭端並恢復兩國間友好關係一節加以 

玫盧， 

" 認 爲 

"A終止戰爭及其他敵對行爲爲査謨!^什 

米爾邦異常迫切之事項， 

"B印度及巴甚斯坦業已依照印度政府所 

探遇任何一邦之歸附問題成爲爭論封象時，此 

項問題應由赏地人民自行解決之政策，同意査 

饞喀什米爾邦應歸附巴甚斯坦或歸附印度一問 

題 須 由 在 國 主 持 下 之 全 民 表 決 予 以 決 定 ， 

"C如赏地人民確能自由公正表示顕望, 

不受任何牽制，全民表決實爲決定査謨喀什米 

爾邦將來政體之最相宜之民主方法， 

" D 逹成本決議案目標及主旨起見，必 

須有一能爲奄謨嗒什术爾邦人民所絕對信任尊 

重 之 臨 政 府 ， 



" E 安 M 事 會 爲 有 所 舰 及 遵 循 起 見 ， 

'‧è:鎮能自其所指定之代表耍求龙接到闥*^謨 

瞎什米爾邦及印度或巴基斯坦共他地區淸况之 

直 擁 吿 書 ， 

" F —九四八年一月二十H决議案〔文件 

S/654〕所設立之委員會須迅速履行應由更 

多委員担任之各項襪雜職務， 

"愛通過下列決議案 

" ― 安 ^ 事 會 所 設 之 委 員 會 應 由 安 全 

理事會第二四二次會遴舉行之曰或該曰以前指 

定之五個聯合國會員國之代表組成，印度及巴 

甚斯坦依照一九四八年一月二十日决議案A段 

之規定各選委員一人，共酴三人由安M事會 

推選。 

" 二 安 ^ 事 會 建 叆 巴 基 斯 坦 政 府 盡 其 

力所能及，勸>^落人民及所有侵入査謨喀什 

米爾邦領士者徹離該邦。 

"在此方面，委員會應設法狻致印度軍隊 

典巴甚斯坦軍隊間之合作，以期立卽在査謅喀 

什米爾邦實行停戰,並在歸附問題未;^全民表 

決 所 決 定 以 前 ， 維 持 営 地 及 安 全 。 

" 三 事 會 並 建 ； « 根 據 $ 員 會 之 眘 

見改組査謨嗜什米爾邦臨時政府，囘敎及非囘 

敎人民應按其人口比例有適営之代表權。 

" 四 俟 戰 事 停 J t 後 ， 

"i a )査謨嗜什米爾邦因此次動亂 

而他徙之一切居民槪應被邀並得 

自由囘返故居，行使一切權利， 

其正當政治活動不受任何限制， 

" (b)不許有報復行動， 

" ( 0 所 有 政 治 犯 槪 予 釋 放 。 

" 五 本 決 議 案 B 段 所 提 及 之 全 民 表 決 應 

在安全理事會所ffi委員會指導之下進行之，並 

由该$員會加以監普。 

"六委員會應立卽前往印度，以執行安 

全理事會之決議及訓令。 " 

本人提出這個備忘錄W目的，在表遽我們 

對 這 次 辯 論 的 會 本 人 不 願 詳 細 討 論 這 個 問 

題。安^事會各理事業已得到當事雙方所提 

出的詳盡It報，也已經聽到理事會其他理事所 

發表的透徹ft論。所以，本人根本用不到再把 

各方面主張停止戰爭，舉行公正的全民表决， 

成立査謨嚓什米爾邦政府，給予所有居民集圑 

以尊重其應有權利之合理保證的各項論據，重 

新再提出來。 

所以,本人提出這個備忘錄，請安M事 

會斟酌採用。 

Mr V A N L A N G E N H O V E ( 比 利 時 ） 在 

這次辯論裏面，本人向安全理事會提出的那兩 

個決議草案並未受到任何方面原則上的反對。 

就 這 兩 個 決 議 草 案 發 言 的 # ^ 事 大 都 認 爲 它 

們,涉阆一問題的兩部分。 

關於終止戰爭和暴力行爲的決議草案曾爲 

xmmw,他們認爲照共送交理事會的形式而 

論，這個決議草案是行不通的，沒有用的。営 

事雙方如果趕快指定它們所贊阆的一月二十B 

決議案規定設立的安全理事會委員會的委員， 

這個決議草案便可以提早生效。 

印度代表提出一項補充，卽促請巴甚斯坦 

政府設法勸令侵入査謨喀什米爾的部落人民自 

動撤退。這項補充IT則上是合理的。可是，理 

事會各理事認爲似無法使巴基斯坦政府相信在 

目前淸形下這種勸說工作會發生效用。 

對關於全民表決問題的第二個決議草案， 

美阈代表曾經很淸楚地說明法律上的淸形，就 

是說安全理事會現在還沒有到提具建;«的階 

段，理事會現正繼續努力，爲當事雙方^求和 

平的解決辦法。 

在這方面的淸勢又是f様呢？當事雙方向 

安全理事會提出了關於査謨喀什米爾歸附印度 

問題的爭執。當事雙方認爲這項問題應^由公 

正的全民表決來解決，它們預料安全理事會會 

爲此出來干預上述問題。 

干預的目的何在呢？理事會旣然出而干 

預，便須設法保證全民表決的公正。就是說， 

理事會須證明全民表決確實是査謨喀什米爾人 

民公正表達顔望的結果。 

因此，理事會提伊協助的條件是應^由理 

事會指定的。 

當 事 雙 方 有 對 這 項 爭 端 及 其 解 ^ 法 表 示 

意見的絕對自由。根據同一道理，理事會各理 

事也有權在盼聽雙方意見以後，集體地或個別 

地發表意見，開導當事雙方和世界輿論。在座 

各位代表絕不會否認這一點。 

好幾位代表在ft論期閱所發表的陳述中， 

表 示 理 事 會 認 爲 爲 養 成 , 加 强 全 民 表 决 可 s 

赏反《謨喀什米爾人民願望這種信含計，在 

安全理事會主持下舉辦全民表決是需的，這 

種信含是勸令侵入査謅嘍什米爾的外部人民退 

出^邦和勸令士著人民終ih—切暴力和敵封行 

動的最好方法，最後，當事國政府嗣後應該協 



力合作，實現上項目標。本人認爲理事會這種 

意見是很正當的。 

本人認爲本人方才所發表的官見是理事會 

多數理事的意見。這些意見都包含在本人以比 

利時代表資格向理事會提出的決議案裏面。正 

像本人當時所說，那些决議案的目的在便利ft 

論的進行。它ff3不是絕對不可更改的，儘可參 

照方才的ft論加以調整。 

無論將來如何調整，它們所表示的意見是 

公正無偏的，而且可以滿足恢復和睦邦交和培 

養彼此信任和合作的願望。這種意見本於理事 

會各理事對印度和巴基斯坦的同等好感——本 

人深信兩営事國的代表一定體會到這一《。理 

事會在審遴這項問題時，充滿了前此所《的良 

好*氣，這就是因爲各方面對兩當事阈都有W 

等好感。 

M r E L - K H O U R I ( 铍 利 亜 ） 比 利 時 代 

表在我們討論他在安全理事會主席任內所提出 

的兩決議草案〔文件S/661和S/662〕的時 

候，逐歩推進理事會的工作，調度得宜。他把 

準備理事會逐一通》0的決議草案依次提出來， 

藉此以表明當事雙方達成協議的各嘴。如果我 

們韉鎮採用這種方法，通其他決sft案，將営 

事雙方在安全理事會主席主持的不公開會談内 

達成協議的各點紀錄在案，i3—定是很好的工 

作程序。 

本人曾經表示敍利亜代表團贊成這兩個決 

草案。本人認n它們是逹成最後解決営前這 

個問題的步驟。 

英聯王國代表曾一再樺力强調，最後解決 

這個問題的詳細辦法應3由安全理事會決定， 

Jê送交主管S"員會執行。安全理事會在規定設 

那個委員會的一月二十日決議集內，M接表 

示委員會應該執行安全理事會的決定，3ê就委 

員會的工作向安全理事會提具報吿。 

我們知道，當事雙方在未向理事會提訴以 

前，並未履行憲章第三十三條所開列的一切條 

件——卽未探用所有方法，進行談判以自解 

決。從各次發表的陳述,我們知道當事雙方祇 

交換了若干公函和電報。這些函件的交換雖然 

未能解决這項問題，但其中載有若干重耍意 

見，對於最後的解決大有裨助。當事雙方似乎 

都同曹査謨嘍什米爾邦有自行决定歸附巴基斯 

坦或歸附印度的自由，且這項決定應該以全民 

表決爲表達方法。它們更同意將此事提請聯合 

阈盥督*以谋解決。 

在這方面的詳細辦法雖然都還沒有决定和 

具體化，但以前所採取的措施都是良好的歩 

驟。在這兩個决議草案提出來的時候，本人以 

爲営事雙方一定沒有異議，因爲它們是以當事 

雙方在未向安全理事會提訴以前彼此交換公函 

和電報時所接受的同一原則爲根據的。這些決 

議案並沒有任何新意見。 

可是，這些決議案竟爲営事一方所反對。 

所以，如果我ff!l仍望用謀求協議的方法來解決 

這項問題，那麥我ff3在未放棄至今一向探用的 

這種程序以前，必須重新對這些決議案加以審 

議。如果協議無法達成，安全理事會一定會採 

用適當的方法，並向當事雙方提出這種方法。 

關 於 應 該 在 這 裏 決 定 後 送 交 委 員 • 行 的 

最 後 解 ^ 法 本 人 在 今 天 聽 到 了 哥 侖 比 亜 代 

» 提 出 的 備 忘 錄 ， 其 中 列 舉 許 多 耍 點 ， m 

列入由安全理事會提交印度巴基斯坦問題委員 

會的各項建議之內，深覺快慰。 

正像中阈代表在本次會議開始時所說，本 

人也認爲可以拿這個將由安全理事會審議的周 

詳決議案作爲甚礎，再重新進行商諛,而當事 

雙方旣然彼此保持友好的態度，我們：t其應該 

如此。從這一W而論，這項爭執和以前向安全 

理事會提出的任何其他爭端不同，在那些爭執 

中，赏事雙方彼此抱持敵對態度。現時的淸形 

正巧相反。當事雙方彼此抱持友善態度，數百 

年以來，它ff3在一個阈境之內和睦相處。現 

在,從政治觀牺論，它們雖然分立了，但這 

不是說它ff3在淸義上也應該有隔閡。它ff3知邋 

它們的前:<ÉM有賴於彼此的讓步。 

最重耍的原則是應該尊重正義。惟有正義 

足使當事雙方心悅誠服,更可消除所有爭執和 

不和。任何公正的裁定應可令當事雙方满意。 

安全理事會應首以正義爲重，並應«切注意， 

務使向當事雙方所提出的各項建議l»!論從任何 

法 律 《 看 來 都 能 够 成 立 。 

因爲這個理由，本人認爲我們現時不能艇 

鎮工作。哥侖比亜代表旣然提出了備Ï錄，本 

人 認 爲 現 任 主 席 應 M 績 進 行 安 雜 事 會 前 任 

主席所開始的會諛。我們很幸蓮，本月份和上 

月份接連兩任主席都願意積極地妥善主持談 

判，以菡求可使赏事各方皆表滿奮的解決辦 

法。 

本人現時深信在目前的It形下,比利時代 

表所提出的決議案定將參照當亊雙方所提出的 

畲見加以修訂。 



本人以前說過，雙方如果<lf不到足使它們 

ri奩的可靠保證，讓它們肯定知道安全理事會 

所建I*的方法定可滿足並尊重它們的耍求，關 

的建議顯然是毫無用處的。 

這個問題所牽涉及的並不祇是兩個負責的 

政府。如果這個問題祇牽涉到印度和巴某斯 

坦，請它們自謀解決自然比較容易。可是，此 

外還有不受仟何人節制的部落人民，以及一些 

準備作戰到底的入，我們聽說他ff3寧顔流血犠 

牲絕不放棄他們的願望或耍求。 

如果我們不先向這些人民提出保證，聲明 

定可經由良好的安全方法實現他們所以訴諸戰 

爭的原因和力求達到的目的，我們不能向他ff3 

提出任何建議。 

本人現時所耍nft的話到此爲止。如屬可 

能，主席自將會同當事雙方設法合擬最後決議 

案——哥侖比亜代表或者也要參加,主席也許 

願畲邀請安全理事會的丼他理事協助主持雙方 

的會諛。最後的決議案擬成以後，一定大有裨 

助。到那個時候，我們也許可以得到爲所有各 

方 面 所 尊 重 的 解 « 法 0 

主席印度代表通知本人，希望能特許他 

提出若干補充淸報。鑒於各方面所發表的陳 

述，他認爲安全理事會各理事應^得到這些淸 

報。各方面旣#1異-«，安全理事會將允許印度 

代表發言。 

〔開始採用即時傳譯。〕 

Mr GOPALASWAMI A Y Y A N G A R ( ffl 

度）本人不知道本人在和主席談話時，有沒 

有淸楚表明本人的會見。本人當時提出的一點 

是在安全理事會所有理事發言以後，這次辯論 

能否鵝續進行，譲印度代表阖有一個機會來W 

論 各 方 面 在 這 次 辯 論 所 提 出 的 幾 使 安 全 ï f 

事會在未採取下一步驟以前，先知道印度代表 

圑對所提出各难的曹見。 

本人：t其希望本代表圑某一位代表能够有 

—個機會，對關於嗜什米爾淸况W某幾壩加以 

透徹說明，使安^事會各理事在未採取下一 

步驟以前，徹底明瞭所有各方面的意見。 

本人不知道主席是否擬繼績進行這次辯 

論。本人認爲安全理事會各理事在癸言時提出 

了許許多多論點，我ffîl在未開始採取本人所說 

的下一步驟以前，ikf須有充分機會對其中一大 

部分加以ft論。本人如果if須在本曰内討論所 

有各m,所需時間一定很長。对是，關於理事 

會在這方面所顔意採用的程序，本人完全聽從 

安全理事會的決定。本人請求在此刻發言，目 

的3&不單肫在提供補充It報。在這方面，本人 

認爲龐請另一位印度代表發言——特別是就咪 

什米爾ft况發言。 

可是，此外還有更重耍的問題，這就是魷 

各方面在這次辯論中所提出的各項重要建議表 

明我們的意見。如果安全理事會决定在未開始 

探取需步驟擬盯全面的決議草案以前，聽取 

印度方面的薈見，那麼，本人請理事會准許本 

人明天發言。如果安全理事會決定現時無須如 

此進行，且我們可以在日後的適當時機發表我 

們所欲提出的意見，本人也聽從安全理事會的 

決定。 

〔恢復採用連靖谗蹕。〕 

主席安全理事會各理事巳經聽到了印度 

代表的曹見。各方面旣未表示異>«，我們決定 

安全理事會在給予印度代表繼鎮發言的權利 

時，並未對發言的方式或範園加以任何限制。 

我們懇切希望̶̶我想全世界都懇切希望̶̶ 

安全理事會在未作成桔論以前，先充分了解一 

切有關問題。本人請印度代表根據這項原則發 

Mr N O E L B A K E R ( 英 聯 王 國 ） 本 人 

也許沒有完全聽¦董印度代表所說的話。如果本 

人的了解不錯，他提議請印度代表圃的另一位 

代表替他對我們說明嚯什米爾的淸况，他本人 

則擬在我們開始雠績工作以前就辯論一般經過 

發表意見。 

如果這些確實是請求的話，本人深信安全 

理事會全體理事都顔同會這兩項請求。本人一 

向盼望儘可能從我們往返所費的每一人工時 

中，得到最大有效工作的收穫。所以，本人希 

望我們現在能够鹅績進行我們的工作。町是， 

印度代表表亍願奮在明天就辯論經過發表意 

見。本人認爲這也是一項合理的請求。 

不知道另一位印度代表可不可以在現在就 

嚓什米爾向安全理事會發言。如此，安全理事 

會明天便可以聽取Mr Gopalaswami Ayyangar 

的意見。 

經主席遞請,印度代表iSAeiM Mohammad 

Abdullah就安全理事會議席。 

〔開始採用即時傅譯。〕 

Sheikh Mohammad ABDUI LAIK印度） 

本人不打算在今天下午發表長篇大論的演說， 

而祇準備對本國目前的狀况加以撿ft。 



本人耐心地豳敬地留意!ft聽巴基斯坦代表 

和安全理事會各理事所發表的意見，以及印度 

代表阒各代表在已往各次所發表的意見。安全 

理事會一定承認本人大槪是對這項爭•關切 

的一個人，因爲本人正巧來自這個成爲印度和 

巴 甚 斯 坦 兩 自 ， 爭 執 點 的 地 區 。 

本人的許多言論曾爲雙方所徴引。這是理 

所然的，因爲自一九三一年JSJl*«本人非常 

幸;！一也許應S鼸非常不幸——有領導本國 

阆胞爭取自由解放的機會。在達成這個目標的 

過程中，本人受到極大痛苦，遭受盥禁不止一 

兩次,而達七次之多。最後一次的盥禁是徒刑 

九年。 

喀什米爾有許多困難。本人曾餒耐心地Iffr 

鹅安全理事會的辯論，伹愈齄愈畳糊塗。爭論 

的炉點究毚是什麼呢？爭論WJ^J^不是巴基斯 

坦代表咋天所說的邦的主權問題。本人畢寬 

曾綞因爲發表巴甚斯坦代表所說的關於一八四 

六年嗜什米爾條約的那番話，被判徒刑九年。 

幸而他是在安全理事會內發表這番話，絕不致 

受到任何撖13。所以，本人並不爭辯這一點， 

這一 ％也不是安全理事#5i在所審鍈的這項爭 

端的實體。 

安全理事會現在所審的這項爭端的實體 

也不是嘍什米爾邦的虐政。爲了雉正這種虐 

政，本人曾受莫大痛苦，本人在今天第一次聽 

到巴基斯坦代表對本人的見解表示贊助，深覺 

欣悅。 

印度和巴甚斯坦之間的爭執究竟是什麼 

呢Î根據本人從我阈代表阒向安全理事會所提 

控訴得到的槪含，爭執的中*L、是喀什米爾係依 

照合法手績和憲法規定歸附印度自治領這個事 

實。嘍什米爾行政制度的民主化在邦內引起變 

亂，境外的部落人民乘機侵入我阈。他ff3—向 

並且尙在得到巴甚斯坦政府的援助，致有醸成 

印度巴基斯坦之間更大戰覦的可能。印度請求 

安全 》»#m助促請巴基斯坦終止援助部落人 

民,並終止支助反抗会法政疳的内部叛亂。 

如果巴甚斯坦代表大朋地向安全理事會宣 

稱"不錯，我們的確支助部落人民，我們的 

確支助邦内的叛民，因爲我們鼹爲喀什米爾是 

展於巴基斯坦，而不是展於印度的,因爲我們 

靱爲喀什米爾的歸附印度是驪局"，本人倒可 

以了解他的立場。耍是這樣，我ff!l躭可以W論 

¦«什米爾邦的歸附印度是否合法。但是，巴甚 

斯坦代表所採取的立場並不是這樣。他完全否 

越巴基斯坦政府，落人民和邦內反抗合法政 

府 的 叛 徒 , 任 何 援 助 。 

本人現時出席安全理事會，典我阈相隔數 

千呵，怎樣能使安，事會相信以上這種否憨 

是完全不確的呢？本人曾多次在査謨喀什米爾 

邊境與我阈间胞肩參戦，目擊巴基斯坦政府 

所提供的援助，不但供給基地，抑且供耠^ 

撣藥，指揮和控制部落人民，甚且親見邊境外 

的巴基斯坦箪隊。 

對方的否認非fiî肯定，本人槿難向安全理 

事會蹬明其與事實不符。唯一的辦法是蹐安全 

理事會接納我方的請求，遣派委員會就地査明 

安全理事會所收到的關於巴基斯坦政府提供援 

助的控訴是否確實。如展不確，控訴就不能成 

立，如果確赏，那麼，安全理事會應該採取if 

耍的步驟，吿拆巴基斯坦政府終止提伊這種援 

助。 

可是，這項簡單問題已經爲人所殽混。巴 

甚斯坦一方面說"我們和邦內的動豳不相干。 

該邦所以發生劻亂，是因爲當地人民反抗査謨 

喀什米爾政府的虐政。"不錯，我們正在反 

抗。自一九三一年以來，我們一直在反抗該邦 

W虐政,我們耍求建立民主政府。可是，巴基 

斯坦爲什麽現在忽然維讒起我們的自由來了 ？ 

本人認得很淸楚，在一九四六年本人提出"退 

出嗒什米爾"口號的時侯，巴基斯坦政府的傾 

袖 現 任 糠 督 M r Mohammad A h Jinnah反對 

我邦政府的主張，宣稱這種蓮勖是少數叛敎徒 

的蓮動，同敎徒絕不參加。 

常被人提到的囘敎會議也反對本人所提 

倡的蓮動，並宣稱效S於邦君。巴基斯坦代 

表現在說，一度贊助"退出喀什米爾"S動的 

Sheikh Abdullah已經和喀什米爾大君聯合起 

來，並說本人曾經發表公開演說，宣稱本人主 

張大君不伹僅爲査謨邦君，抑且應爲査謨瞎什 

米爾全邦的邦君。 

本人願意對關於本人那次演說的錯鼷報導 

加以更芷。本人的確曾在我邦的冬令首都査謨 

發表那篇演說，可是原意頗不相同。安全理事 

會各理事已經從印度代表豳首席代表方面聽說 

査謨省曾發生若干屠殺事件。在嚯什米爾省爲 

部落人民侵入以後，在咪什米爾省內成千逾萬 

的印度敎徒和西克敎徒被逐離郷井，輾轉移徙 

至査謨省以後，確曾發生若干頗爲餒重的報復 

行爲。営時本人因爲正在喀什米爾省忙於抵饌 

入犯的襲擊隊，無法前往査謨省，控制這種不 

幸淸勢。可是，本人一有時間，便立卽飛往査 

謨,，在査瞜市對六萬印度敎徒和西克敎徒發 

表演說，向他們提出&吿。 



本人坦白地吿訴他們，這種報復政策對印 

度敎徒和西克敎徒以及他們的領袖，都是沒有 

好處的，因;^他ff3雖然能够在印度敎徒和西克 

敎徒估多數的一二地區採取報復行動，甚至能 

够在這一二地厲消滅囘敎居民，可是同民估該 

邦全人口的百分之八十，耍消滅全部同敎居民 

是絕,不到的。結果他們所耍擁讒的邦君觫 

能做這兩個地區的邦君，而不能成爲統治査謨 

喀什米爾全邦的邦君。本人吿訴他們，如果希 

望他成爲査謨瞜什米爾的邦君，他們便須改 

狻行爲。這就是本人當時所發表的演說，大, 

本來如此。 

本人已經說明這次變亂的發生經^。巴甚 

斯坦代表大槪也承認在印度劃分爲二的時候， 

本人和本人的同志全在獄中。印度劃分的結果 

引起了兩方面的屠殺。西旁普以囘敎居民佔 

多數，殺害印度敎徒和西克敎徒W事件相繼而 

起，束旁遮普亦採取報復行動。在我邦邊境的 

四周，屠殺印度敎徒和西克敎徒的事件和屠殺 

囘敎人W事件簡直無日無之。伹査謨喀什米爾 

邦和該邦人民保持冷靜態度。結果許許多多囘 

敎和印度敎難民逃來我邦，我們對所有難民無 

不盡可能加以援助。 

爲什麼耍這樣呢？因爲本人和本人的圑體 

從未認爲囘敎徒和印度敎徒是兩個不同的民 

族。我們不相信兩個不同民族的理論，也不贊 

成宗敎社區彼此仇視，亦不贊成宗敎Si厲主 

義。我ff3認爲宗敎絕不應該干涉到政治。所 

以，在我們提倡"退出喀什米爾"蓮動的時候， 

不但囘敎徒受到影响，我們的印度敎和西克敎 

同胞也受到影响。這種If形使所有秕H圃結一 

致，鲒果雖然印度敎徒、西克敎徒和同敎徒在 

我們邊境的四周互相殘殺，査謨瞜什米爾邦的 

人民不論囘敎徒、印度敎徒和西克敎徒依然寧 

靜過活。 

It勢一天比一天萌化，我邦的少數民族槿 

感不安。因爲這個原故，各方面對邦政府施用 

極大的屜力，耍求釋放本人和本人的阆志。由 

於外部的,勢，営局不得不將國民會議黨的黨 

員和領袖同時釋放。我們因此得到了自由。 

我們從獄中釋放出來以後，立卽遒遇到一 

項極其重耍的問題|«什米爾究竞應該歸附巴 

基斯坦，歸附印度，抑或保持獨立呢？根據割 

分計割,印度各邦都有以上這三條途徑，可伊 

選揮。這是一項M解决的問題。本人営時吿 

訴我邦同胞這個問題對於我ff3雖極重耍，伹 

鉞是次耍問題。最重耍的事是自求解放，推翻 

邦君的專制政治。已往十七年來，我們始終爲 

着這個目撐努力奮鬥。我們當時還沒有達到這 

個目檫，所以本人吿訴全邦同胞，我們_2須首 

先赏現這個目榑。我們在成爲自由民族以後， 

再行決定我們的前途。嗨什米爾介於兩大之 

間,與巴甚斯坦和印度都有交界，本人方才所提 

及的三條途徑對於瞜什米爾人民都各有利弊。 

本人說&我IP3在未達到自求解放的目標 

以前，絕不能對如此重耍的問題有所決定，因 

此,我們的口號變成"先求自由再談歸附"。若 

干巴甚斯坦友人曾和本人在斯林納加會面，進 

行坦白討論，並由本人說明個人的意見。本人 

坦白地吿訴他們，不論巴甚斯坦已往對我們爭 

取自由的蓮動採取何種態度，我們的決定絕不 

受丼影响。如果我們認爲四百萬喀什米爾人的 

繭利有賴於咯什米爾歸附巴基斯坦，則Pandit 

Jawaharlal Nehru和阈民大會黨對我們的友酿 

以及他們對我們爭取自由的蓮動的支助都不會 

對我們的決定有任何影响。 

本人請求他們不耍)lia我們採取决定，m 

我們有充分時間加以玫慮，同時並對我們爭取 

自由的；！動加以支援。本人並說，在我們得到 

了自由以後，他ff3應該讓我們有適當時期來玫 

慮這項極丼重耍的問題。本人指出印度已經接 

受了這種窨見，現時龙不强遺我們採取決定。 

事實上，我方典巴基斯坦和印度都締結了維持 

現狀的協定，但巴基斯坦對我ff!l所探取的行動 

已經由印度代表圑的首席代表向安全翊事會提 

出報導。 

本人在和這些來自巴基斯坦的友人進行會 

商 諛 判 W 時 候 ， 同 時 遣 派 另 一 位 同 志 前 往 

Lahore , 會 見 巴 甚 斯 坦 總 理 Mr Laquât A h 

Khan和西旁遮普政府的其他耍員。這位同志 

向他們提出同樣意見，並請求他們讓我們有充 

分時間來玫盧這項重耍問題，首先幫助我們達 

到自由解放的目標，而不3虽迫我們宣布我們的 

决定。可是，有一天早晨，正在進行諛判的時 

候，本人接到了外來襲撃隊突然向嚓什米爾省 

邊 厲 市 鈸Muzaf farabad發 動 全 面 侵 襲 的 消 

*Ê 0 

巴基斯坦代表說，本人一獲釋放，便趕往 

镀里，就噃什米爾歸附印度問題進行談判。這 

並不是事赏。巴甚斯坦代表大槪不知道本人在 

被禁時期當選爲全印各邦人民會«的主席，所 

以本人一獲釋放，便不得不趕往就任。因爲這 

個原故，本人曾在德里召集該會議的執行幹事 

舉行會議，這個事實曾由本人通知巴基斯坦的 



, 。 不 但 如 此 ， 本 人 M 吿 訴 巴 甚 斯 坦 的 耱 

理，"^本人從德里囘來，將立郎親往會諛， 

和他漏本人的意見。本人並未代表瞜什米爾 

前往德里締秸任何協定，因爲本人雖獲釋放， 

仍被人繭爲反叛分子。 

本人可以吿訴巴基斯坦代表，本人雖然毫 

無疑問是嗨什米爾邦的行政首長，但並不是該 

邦的驄理。本人是非常時期政府的首長，且本 

人之所以擔任這個職位，並不是因爲弗君希望 

如此。事赏上，本人至今還不知道邦君是否顔 

意如此。本人所以镥任這個職位，是因爲我邦 

同麟望本人執掌査謨嚓什米爾邦的政務。 

襲擊隊侵入我邦以後，屠殺人民不計共數 

—共中固然以印度敎徒和西克敎徒估多數， 

但亦有囘敎徒在内——綁虜印度敎、西克敎、 

同敎女子數千，刼掠我們的財產，兵臨我邦夏 

令首M林納加。在這種 I t形之下，民政、箪 

事和警政當局都無法應付。邦君典王室內臣乘 

夜潜離首都，引起極度恐慽。一切事務無人接 

管。在這危機四起的時候，國民會議黨挺身而 

出，集合義勇軍萬人，接管該邦的行政事務。 

他們開始保護首都內的銀行、辦事處和每一個 

人的家宅。行政當局的易手經^是這樣的。當 

，後來再由邦君 

有人說Sheikh Abdu l l ah 是 Pand i t Jawa 

harlal Nehru的朋友。這是事實。這樣偉大的 

人物顦和本人桔交爲朋友，使本人深覺榮幸0 

很 凑 巧 , 他 和 本 人 同 鄕 他 也 是 嗜 什 米 爾 人 ， 

鄉土關係是很親切的。如果Jawaharlal不見 

棄，本人也沒有辦法阻止這件事。他是本人的 

朋友。可是，這不是說因爲這種友誼，本人就 

耍出賣在已往十七年和本人M相共的數百萬 

同胞,並犧牲我邦的利益。本人不是這種人。 

本人方才所說明的是這項爭端的發生經過 

— 巴 基 斯 坦 怎 樣 强 迫 我 們 接 受 這 種 奴 隸 地 

位。巴基斯坦對我們的自由解放一點也不關 

心，否則它絕不會反對我們的自由蓮動。否則 

巴基斯坦在我邦同胞黻千人遭受囚禁,數百人 

遭受槍殺的時候，一定會爲我們援助。但巴基 

斯坦的領袖們和巴基斯坦的報紙却對正在遭受 

這種苦痛的咯什米爾人民肆意漫篤。 

現在，巴基斯坦在世界輿論之îtr，却突然 

成了査謨和瞜什米爾人民自由的維港人。世界 

輿論也許會相信這種論調，可是本人極難置信。 

在我ff3ff絕接受巴甚斯坦的高軀手段之 

後，巴墓斯坦發動了全面侵略，並鼓锄部落人 

民參加這種工作。部落人民如果沒有巴基斯坦 

的鼓勵，耍想侵入我邦是絕對不可能的，因爲 

他們i:須綞遇巴基斯坦的傾土，才能到達査謨 

和咯什米爾0他們所得到的供應訐有貨車數百 

部，汽—油數千加侖，歩皿千支，wm^m 

M的各式各樣的援助。這是我們所知道的， 

我們畢竟是該邦的人。巴基斯坦希望利用全面 

本人一向以爲在世界丄希特勒和哥培爾之 

流已經絕跡。可是，從已往和現在在我邦所發 

生的事實看來，本入深信他們不^把靈魂移到 

巴基斯坦來罷了。 

我ff娥在每天都受到攻擊。數千武裝襲擊 

隊自巴基斯坦方面越過îi境，將我邦的每一村 

落夷爲平地。這是現時實際發生的IS形。我們 

每天親眼見到這種淸形，可是鼋然有人說，這 

種淸形和巴甚斯坦毫不相干，巴基斯坦絕無典 

趣。 

我們的請求是什繫呢？我們不過請求安全 

理事會遣派若干代表，前往^區査明赏地的箕 

在It形。 

如果巴甚斯坦說，"我ff3封歸附步驟的是 

否合法，提出質問，"那楚，本人願意翳査謨 

喀什米爾的歸附印度是否合法一點加以計論。 

可是，他們現在說，"我們耍求舉行全民表 

决，我們希望得到什米爾人民在不受任何牽 

制的淸形下自由表達出來的顦望。赏地人民不 

應受到仟何屡力，他ff3應該自由選擇他ff3所顚 

加 入 的 國 家 。 " 

這不m是在許久許久以前嘍什米爾人民向 

巴基斯坦提出來的解决力法，而且是印度*|趣 

在咯什米爾變亂》0程中本人賻爲他絕無提出這 

種方法之需耍的時候所提出來的解决方法。 

我ff3知道巴甚斯坦絕不會讓我們有任何時 

間來玫慮。我ff3也知道我們祇有兩條出路一 

是遭受Muzaffarabad Baramula Snnagar等 

市鎮鄉同胞的同等命蓮，一是向外界請求援 

助。 

在這種淸形之下，嗨什米爾的邦君和人民 

遂請求印度政府准許我邦歸附。印度政府大可 

以隨意接受這項請求，大可以說"好吧，我們 

接受你們的請求，提伊援助。"印度理在接 

受歸附睛求的時候，根本用不到加入如下聲 



明"印度不顦乘《什米爾之危，從中'取利0 

我ff3所以接受歸附婧求，是因爲嚯什米爾如果 

不加入印度自治旗，我們無法提供任何軍事援 

助。但一俟肅淸镀擊IK、暴徒典趁火搶刼的 

人，歸附諝求應由有關人民批准。"這就是印 

這也就是嘍什米爾人民向巴甚斯坦政府提 

出來的辦法， 

絕， 

估據査謨嘍什米爾全邦，使世界輿論面對旣成 

事實，正像不久以前在歐洲所资生的情形一 

般。他們也採用阆一的策略。 

這種手段失敗之後，巴基斯坦現在又向世 

界與論公稱"我們沒有什麥耍求，我們紙希 

望我們的人民有决定前途的自由。爲求上項目 

椁的實現，他們ij:須舉行一次全民表决。"關 

於這一點，並無任何爭論。實際上，這躭是印 

度,和喀什米爾人民所提出來的解决辦法。 

他 們 樾 縝 說 " 耍 是 査 謨 嘍 什 米 爾 邦 沒 有 

中立的行政當局,全民表决是不會公正的。" 

本人覺得"中立的行政赏局"這句話極其費解。 

"中立的行政赏局"究竟指何而言呢？ 

巴甚斯坦代表說，Sheikh Abdul lah旣然 

是Jawaharlal Nehru的朋友，旣然阆Jf於印 

度國民大會黨，旣然公開表示贊成歸附印度， 

旣然是非常時期行政當局的首長，自不能保持 

中立。所以，Sheikh Abdullah必須退位。 

假 如Sheikh Abdul lah退了位,由誰來代 

替他呢Î赏然是從査謨咪什米爾邦的四百萬人 

中，找一個出來纖任。可是，我們能够從這四 

百萬人中，找得到一個可稱爲中立的人嗎？我 

ff3畢竟不是木頭，不是傀儡。我們觫有一难意 

見。喀什米爾人民對於印度或巴基斯坦轴有所 

偏袒。 

所以，分析下來，巴甚斯坦的立場是這 

樣瞜什米爾的四百萬人民挹不能干預該邦的 

行政。該邦的行政事務必須另外請人來擔任。 

這算公道嗎？這算正當嗎？安全理事會各理事 

是否願意禁止嗨什米爾人民參預該邦的行政， 

禁止他們實行自治？ 

更退一步而論,姑且假定査謨喀什米爾邦 

的四百萬人同意絕不參預該邦的行政，我們 

須從外部請一個人來擔任這種工作。安糨事 

會各理事認爲從那裏可以找得到一個中^的人 

呢？從印度嗎？不成。從巴基斯坦嗎？不成。 

從世界任何地區嗎？也不成。老實說,在這個 

過渡時期， 

喀什米爾邦，本人謳爲他也不能够毫無僞袒 

的。誰都免不了對 i t一方面或，一方面表示 

阆It。 

如果英聯王國在最近的將來，在努工黨 

執 政 的 時 候 ， 雜 普 選 ， 會 有 人 對 Mr Attlee 

說 " 現 時 J E 在 進 行 ‧ 。 < ^ 是 癸 工 黨 的 黨 

員 ， 自 不 免 阆 情 於 勞 工 黨 。 你 最 好 下 野 。 

在選舉续事以前,我們_2須請一位中:人士來 

镥任首相"這種話嗎？ 

可 是 ， 現 在 有 人 躭 ,Sheikh Abdu l l ah 非 

下野不可，因爲他曾艇公開表示贊成印度。所 

以，他是不會公正的。我ffie:須It^位公正中 

立人士來騸任。 

Sheikh Abdullah之所以镥任這個職位是因爲 

赏地人民的顆望。人民的顔望如不改變，本人 

將繼鎮镥任這個職位。世界上沒有任何力量餺 

够强迫本人放棄這麵位。本人如果繼續獲得 

人民的癱讒，定將睢鎮主持政務。人民一且對 

本人失去了信任，本人自然就不赏政。 

我ff!曾艇明白宣布，投菓表决絕對自由。 

我 們 說 過 " 任 何 人 都 可 以 來 ， 我 們 絕 無 異 

議。 

來，吿訴我們怎樣舉行全民表决， 

次表决的絕對公正。我們絕無異議c 

府顔意盡力保證這次表决的公正。 

" 我 邦 政 

可是，舉行公正的全民表决是一件事,干 

預我邦的行政又是i§外一件事。我ff!i所關切的 

究竟是什鹰呢？我們所關切的不過是設法保瞪 

投禀人民不致受到任何一方面的影响。人民應 

該可&根據他們本身的利害自由投菓。我們顆 

於 是 有 人 說 " 査 謨 嗨 什 米 爾 邦 如 果 18 續 

有印度軍隊，當地人民絕不能够有投菓自由。" 

本人極難詳細說明該邦目前的情形。若干地區 

混亂不堪。戰事仍騸續進行中。境内還有數千 

部落人民，窺邦政府之躲點，伺機而動。 

如果我們請什米爾境內防範這些暴徒的 

唯一力量印度箪隊完全徹退，該邦勢將陷入混 

亂狀態。在過去十七年努力^求我邦自由解放 

備受種種痛苦的人難道會顔意邀請外阈軍隊開 

入本邦據守不退嗎？ 

可是，現時的淸勢怎樣呢？本人如果請印 

度軍隊徹離我邦，又怎樣去保護我邦人民，使 



他們不致再受到過去這幾個月所《生的搶掠綁 

擄殺人放火的事件呢？此外還有什8^法？印 

度《sa早就聲明印度政府铯無意永久*F喀什米 

爾 駐 箪 。 他 說 " 印 度 箄 隊 僅 在 該 邦 淸 形 混 亂 

的 時 候 駐 守 該 邦 。 治 安 和 ‧ 恢 復 正 常 ， 

—俟暴徒和部落人民退出該邦，印度軍隊 

卽撖退。"我ffîl早就得到了這種保瞪。 

我們不必因爲印度軍隊駐守該邦，而s瓛 

到印度軍隊會干涉赏地人民的自由投票。無論 

如何,安全理事會所設的委員會也在那裹，躭 

地監覦全民表决的進行。印度軍隊用不到開往 

每一個村莊，而SKSE守若干據*Sî,萬一任何邊 

面發生危險，印度軍隊可以立卽加以保讒。印 

度箪隊的任務在制止該邦任何地區發生變亂， 

不過如此而已。印度軍隊絕不會在每一佃«附 

翻 每 一 個 人 投 票 。 

於 是 又 力 人 說 " 我 們 可 不 可 以 實 行 共 间 

管治呢？我們可不可以讓巴甚斯坦箪隊和印度 

軍隊一阆在該邦内負責控制這種淸勢呢？"這 

是很特別的意見。巴基斯坦希望用掩眼法來達 

到正常方法所無法達到的目檫一 

們可以向安全理事會證明I»什米爾和嘍什米財 

人民已經依照合法手縝和憲法規定歸附印度自 

治領，巴基斯坦無權封此提出質問。可是m 

使巴基斯坦軍隊進入我邦，然後從內部發動戰 

爭。這是辦不到的。 

歸根到底，我們所討論的是喀什米爾問 

題。我可以說我們簡直是在扮演沒有主角的 

戲。瞎什米爾人民封這個問題有切膚的關係。 

切 。 本 人 對 Poonch 和 Mirpur 兩 地 的 人 民 深 

表阆淸。巴甚斯坦代表大槪也承憨本人爲了 

Poonch和Mirpur兩地的人民受 j f i莫大苦痛。 

本 人 ， 本 人 的 政 黨 和 Poonch 的 人 民 對 於 國 

內行政制度民主化的問題並無任何分歧意見。 

我們是完全一致的，我們耍獲得我們的自由， 

我們耍推翻專制政治。我們希望査謨瞜什米爾 

的四百萬人民——無論印度敎徒也好，西克敎 

徒也好，囘敎徒也好——都有决定他們的前途 

和盡力妥善管治他們的阈家的權利。對於這一 

m,各方面是絕對一致的。 

可是，現時的問題不是內部解放問題。安 

全理事會不應將兩個不同的問題混爲一談。現 

時討論的對象不是喀什米爾內部解放問題，也 

不是邦君取得地位的經3，或邦君是否元首的 

問題。以上各點都不是安全ïi事會現時計論的 

問題。喀什米爾是否依法歸附印度的問題龙不 

是爭論的重％——某幾方面曾代表巴基斯坦向 

安全事會提出關於這一點的控 i^。如果這問 

題是爭論的重邻，那麼我們應iï^加以討論。我 

決 意 和 米 爾 人 民 達 成 I T 解 ， 決 意 在 S 邦 建 

立民主政府。這些都是我們所耍做到的。我們 

落人民出境。在這方面，我們不需耍巴基斯坦 

的住何支助。巴甚斯坦旣然是我們的鄰國，我 

們自然希望和這個姊妹自治領儘可能保持最友 

好的關係。但我ff3懇切諝求巴基斯坦柜絕W接 

或間接干預喀什米爾的變亂事件。巴甚斯坦政 

府曾說，"這次變亂和我們不相干。"安全理 

事會所能採取的唯一途徑是遣派委員會前往印 

度大陸，査明巴甚斯坦和這次變亂有無任何關 

係。如果巴甚斯坦和這次饞亂確有關係，那 

麼，我ff3應該請巴甚斯坦政府終止這種活動0 

巴甚斯坦如果和這次變亂絕不相干，也可以從 

所矇蔽。本人在非正式會詖時曾經表示，根據 

本人的了解,現時爭持不决的共有兩點一是 

怎樣產生這個公正不偏的中立政府，二是印度 

對於全民表决之'if須舉行和歸附決定之 

m由喀什米爾人民在不受任何一方壓力的It形 

下自由加以批准這兩點，各方面都沒有絲毫異 

議。大家都認爲這是if須辦到的，對於這一點， 

各方面意見完全一致0但有人表示，爲了耍有 

自由的表決，行政當局須改換，這項提a引 

起了爭執。我ff3對這項提議的答覆是"不成"。 

本 人 無 法 逆 料 。 可 

是，本人可以向安全ïf事會提出保證，如果各 

方面睛本人執莩該邦的政務，那楚，設法使行 

政當简保持絕對公正的態度是本人的責任。那 

皸、本人有責任向現時站在另一陣緣上的同胞 

提出呼颧，請求他們提伊援助。他們總算是本 

人W同胞，害難相共，彼此之間並無爭執。 

本 人 將 向 他 們 提 出 如 下 吋 髄 " 這 是 我 的 阈 

家，也是你們的國家。各方面邀請本人主持我 

邦的行政。你們顧曹支助本人嗎？本人決耆使 

行政當局成功，決意使行政當^保持公正的脬 

度。"巴基斯坦沒有資格說，"不成，我們 i f 

-頁有一個公正的行政當局。"本人ftî艳承IS巴 

墓斯坦爲査燕什米爾事件赏事人之一，本人 

麵條件地拒絕接受這一^。巴基斯坦無權指定 



我ff3採取任何措施。我ff3看够了巴甚斯坦。喀 

什米爾人民已綞看够了 。從Muzaffarahad ， 

Baramula和査謨嘍什米爾許多其他村落的遭 

遇，査謨嘍什米爾人民知道了巴甚斯坦的那套 

把載。我們不顔意再有這種事件發生。 

最後，本人再提出靖求爲了解決嗥什米 

爾問題，安全理事會不應讓其他問題矇蔽爭Ç 

m^mo安全理事會不應讓各方提出與此無il 

的其他枝節問題。以前所提出來的枝節問題巳 

綞很多。巴基斯坦代表剖述&査謨嗥什米爾邦 

的歴史,宣饋過印度各任總督促請査謨喀什米 

爾邦君撿顒行;^並提出勸吿的的函件。可是， 

我們挹不能SIB印度各邦是大英帝阈主義在印 

度創造出來的。一百五十年以來支助印度各邦 

和各邦的虐政者究鼋是誰呢？僅由巴基斯坦代 

表說"這些事實確曾發生，這些信件確實存 

在"，36不能令本人和世界輿論信服。各邦邦 

君的行爲，各邦產生的經iû,各邦邦君所受到 

的支助，都是我ff3所知道的。這不^是大英帝 

國主義政策的把戲而已。我們現在承受了這筆 

遺產。現時在這裡所討論的不是邦君是否依 

合法手績成爲該邦的統治者，不是该邦的行政 

當局是否得到人民的擁讒，不是邦君是否該邦 

的元首，也不是瞜什米爾是否巳依法歸附印 

度。這些問題都不是安全理事會現時所審的 

問題。安，事會現時所ft論的唯一問題是巴 

基斯坦^須履行它的國際義務，絕不應支助任 

何外部匪徒。 

巴甚斯坦不應鼓勵內部叛變。巴甚斯坦否 

餺曾有此事。爲了瞪實印度代表和巴基斯坦代 

表所發表的陳述，安全理事會須遣派委員會 

前往,就地査明各方面向安全理事會提出的控 

訴是否屬實。安全理事會如果査明印度所提出 

的控訴mm實淸，便應請巴基斯坦終止這種行 

動，或准許印度採取_6：耍措施來執行安全理事 

會的決定。 

M r N O E L B A K E R ( 英 聯 王 阈 ） 本 人 

願意向方才發言的印度代表提出一個問題。他 

擬用什方法來終Jh咯什米爾的戰事？據本人 

的了解，他準備不耍任何人的幫助，獨立錚魅 

喀什米爾的叛變並驅逐部落人民出境，這種了 

解有沒有錯？ 

主席在印度代表未發言以前，本人顧畲 

吿H*印 度 代 表 他 並 沒 有 義 務 須 答 覆 住 何 問 

題。 

Sheikh Mohammad A B D U L L A H (印度） 

本人顔意答覆這個問題。 

如果本人能够代表印度發言的話，印度並 

不需耍巴甚斯坦箪隊的協助。印度所耍求於巴 

基斯坦的，是不耍將基地供給沿査謨嗒什米爾 

邦邊界巴基斯坦境内的襲擊隊。現在沿巴基斯 

坦邊境有許許多多具有巴基斯坦國民身分的部 

落人民成批集中。我們請求巴基斯坦不耍^許 

這些襲擊隊利用它的領土。 

巴基斯坦不應該把彈藥和槍械伊給這些部 

落人民，也不應該加以指揮節制，同時應該阻 

止這些部落的人民經;0巴甚斯坦的領土。巴甚 

斯坦不應該把槍械和彈藥伊給正在邦內作戰的 

當地人民，因爲所有這些事項都屬於阈際義務 

的範圃之內。所以，巴基斯坦應该終止這種行 

動。我們的耍求不W如此。 

我們不需耍巴基斯坦方面的武裝援助。如 

果巴基斯坦能够滿足我們的耍求，本人深信印 

度軍隊一定能够將入犯的襲擊隊和部落人民驅 

逐出境。如果巴甚斯坦不干預我邦的事務，我 

們一定能够解決我們和"^什米爾邦君之間的一 

切內部糾紛。可是，如果這個非正式戰爭鹅續 

不停，我ffïfe難有任何進展。我們受到極大的 

朿縛，無法行動。 

現時的淸形怎樣呢？翦擊隊集中於緊接我 

邦邊界的地凰，大舉侵入我邦，每批數達四、 

五千之衆,槍椋鄉村四、五處，縱火焚燒，梆 

擄婦女，刼奪財產。等到我方軍隊設法圑剿， 

他們又退出邊界以外。我方軍隊旣不能越jfl邊 

界，也不能向對方開槍，因^這種行動有立卽 

引起大規模戰爭的危險。所 feiU我們備受朿 

縛。 

我們不龐意在未通知安全理事會以前，造 

成這種困難淸勢。我們認爲有將實際淸形通知 

理事會的義務。印度軍隊耍越a邊界，追剿入 

犯的襲擊隊，進攻他們在巴基斯坦境內的甚 

地，本極容易，但是却沒有這樣做。我們認爲 

將實際淸形通知安全理事會還是比較妥善的步 

驟。 

可是，本人絕未料到在這個問題向安全理 

事會提出来以後，巴甚斯坦代表II會斷然否認 

巴甚％坦提伊援助。大家都知道巴甚斯坦正在 

援助這些襲擊隊部落人民和在我邦境内發動 

戰爭的一部分人民。但巴甚斯坦却願意斷然地 

否認一切控訴。 

在這種淸形下，本人所能够採取的途徑是 

什麼呢？本人沒有任何魔力，不能够將査謨 

什米爾邦的全部淸?r和巴甚斯坦的^沿地厘搬 



到安全理事會各ïf事的跟前，請各位代表看淸 

楚誰在戰爭，誰沒有參如戰爭。所以須有人 

前往就地視^。如此，我們方能證明我們向安 

全事會所提出的控gfî足隻字麵訛的。這就g 

我們所需耍的唯一協助，此以外，我們;îê無 

他求。 

主席現在已經是應該散會的時候。各方 

面旣麵異3«，安全》事會將在明日上午十時三 

十 ^ 行 會 4 1 , 耍時，在午飯後再開會， 

以便仗現時所審《>i的重耍事項有所進展0 

(午後工時飲舍。） 

第二百四十二次會議 

一;^四A年二月AS星期五午Ifï十時三十分在紐約成功/^舉行 

主 席 G e n e r a l M c N A U G H T O N ( 加 拿 大 ） 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 阿 根 廷 比 利 時 、 

加 拿 大 中 國 哥 余 比 亜 法 蘭 西 、 敍 利 亞 、 

烏丈蘭蘇維埃社會主義共和阈蘇維埃1丄會主 

義共和阈聯盟英聯王國、美利堅合衆國。 

四，臨時議程（文件S/Agenda 242) 

―M^^Mo 

二 印 度 巴 基 斯 坦 問 題 

( a ) —九四八年一月一日印度代表就査 

謨喀什米爾邦淸勢致安全理事會主 

席函（文件S/628 ) 。 1 

( b ) —九四八年一月十五日巴甚靳坦外 

交部長就査謨喀H米爾邦淸勢 

« 函 （ 文 件 S / 6 4 6 ) „ 2 

(C )̶ 九 四 八 年 一 月 二 十 日 巴3£斯 坦 外 

交部長致安全理事會主席函（文件 

S/655 ) o a 

五，通過議程 

»i程通過c 

发還耍就理事會的討論發表會見。所以，本人 

現在請印度代表發言。 

〔M始採用即時傳緙。〕 

Mr GOPALASWAMI A Y Y A N G A R (；印 

度）承主席和安全理事會給印度代表圑在現 

時發言的機會，本人非常感謝。本人不得不請 

求理事會給予這個機會，赏在覺得惭愧。可措 

本人不能仿效巴基斯坦代表的榜樣，硬說本人 

現 時 所 以 須 發 表 ^ 見 ， 是 因 爲 安 ^ 事 會 內 

tr外的發展而逼不得已的舉動，如果沒有這種 

情形，本人一定安分守己，接受各代表在討論 

期間所提出來的一切建《lo 

不幸，爲了我國的利益，本人不得不請求 

在現時發言，因爲本人認爲如果可能，本人應 

该設法使理事會循本 人所認爲正當的方向進行 

辯論。本人在第二三七次和第二三九次會議所 

發表的意見使#^個安全理事會對當前這項問題 

解決方法的態度有所改變，本人深覺榮幸。 

咋天，安全理事會各理事提出了好些極有 

裨助的建議。關於這一SA,本人特別顚意對中 

國代表所發表的實見和哥侖比亞代表在第二四 

一次會凑所發表的奮見和所提出的備忘錄加以 

/ 、 討論印良巴基斯坦問題 

印 度 代 表Mr W Gopalaswamt Ayyangai 

和巴基斯Jta代表Str Mohammed Zafrullah 

Khan麂主席，，就理事會議席。 

主 席 在 昨 日F午 安 全 理 事 會 第 二 四 一 次 

會^散會的時候，我們祇聽完了印度代表M— 

位代表的發言。我們知道ni度代表團的首席代 

1 s閱安全理事會正式祀錄第三年》 —九四八年十—月 

份補編，英文本If—三九茧一四四茛。 

a R上，第六十七至八十七茛0 

3 问 上 ， 第 六 猇 ， 第 二 次 會 31 0 

在未討論以上各难以前，本人願,先對巴 

甚斯坦代表在第二三九次會(^所作陳述中提出 

來的一兩項問題加以ft論。他所提出來的各彆， 

許多巳經由在昨天發言的印度代表答覆^了 。 

還有幾點^~~數目不多——本人顚加以討論。 

特別有一項問題是巴基斯坦代表常常提到 

的。這就是從喀什米爾邊®發動的侵襲巴甚斯 

坦領土事件的數目。他首先說有一百三十次， 

後來又說約有一百五十次。 

本人曾經盡力査明這項控訴是否確實。本 

人現在向安全理事會摘要宣s最近從印度政府 

方面所接獲的電報。電文如下 


